



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

von strahlendem Sonnenschein bis zu Schnee, Regen und irgendetwas dazwischen, hat uns der März schon an den wechselhaften April herangeführt. Nichtsdestotrotz haben sich unser Ostermarkt und Autofrühling wieder großer Beliebtheit erfreut und uns und unsere Gäste in Altstadt und Gewerbegebiet gelockt. Auch die Tage sind wieder spürbar länger geworden und wir haben uns von dem leichten Jetlag der Zeitumstellung inzwischen erholt.

Mit viel Licht und ausgeschlafen geht es für uns jetzt also in den April und der beginnt für unsere Jüngsten erst einmal mit den Osterferien. Die haben sie sich auch redlich verdient! Haben sie doch auch in diesem Jahr wieder voller Eifer dem Brunnenmännlein einen strahlenden Osterbrunnen beschert. Herzlichen Dank dafür an euch und eure erwachsenen Helfer. Auch in den Ortsteilen waren wieder fleißige Hände am Werk und haben die Osterbrunnen geschmückt. Also nutzen Sie doch die schönen Tage im Frühling und spazieren oder radeln Sie einmal dorthin, um die Arbeiten zu bewundern.

Auch die Gäste aus nah und fern heißen wir nun wieder in unserer Burgstadt willkommen. Mit einem bunten Programm und neuem Führungskalender lädt unser Amt für Kultur und Tourismus mit Veranstaltungen, zu Burg- und Stadtführungen für Kinder und Erwachsene ein. Unser Wohnmobilstellplatz am Kanal steht bereit und wir arbeiten gemeinsam mit dem MuH an der Wiedereröffnung unseres Stadtmuseums.

Und zusammen starten wir wieder in die Sportsaison: am Samstag, 15. April, ruft der 11. Valunig HiRo Run und lädt Läuferinnen und Läufer zum Halbmarathon rund um den Rothsee, zum 9,5-km-Hobbylauf und zum Staffellauf. Wer nach dem langen Winter nicht ganz so ambitioniert starten will, aber Pedelec und E-Bike wieder aus der Garage holt, dem möchte ich noch eine Veranstaltung unseres Seniorenbeirats ans Herz legen. Am Mittwoch, 12. April, und Samstag, 22. April, findet ein Praxistag Fahrsicherheitstraining statt. Auch Neulinge sind hier herzlich willkommen. Alle Informationen dazu finden Sie in unserem Veranstaltungskalender unter hilpoltstein.de/veranstaltungen.



KEINE PREISERHÖHUNG BEIM STADTBAD

Wasserratten müssen sich zwar noch bis Mai gedulden, wenn unser Stadtbad wieder seine Pforten öffnet, doch dann wird die Schwimmsaison eröffnet. Auch wenn die Vorzeichen in diesem Jahr andere sind. Preissteigerungen und Inflation betreffen nicht nur den Betrieb unserer kommunalen Liegenschaften, vor allem kämpfen Familien und Haushalte mit deren Auswirkungen. Um dem zumindest ein bisschen gegenzusteuern, haben wir uns entschlossen, die gestiegenen Energiekosten nicht umzulegen und verzichten auf eine Anhebung der Eintrittspreise. Schließlich wollen wir Allen nach den letzten Coronasommern die Möglichkeit geben, in unserem Stadtbad zu entspannen, sich zu treffen und vor allem auch Schwimmen zu lernen. Als familienfreundliche Kommune möchten wir damit ein kleines Zeichen setzen und führen daher auch unsere „Frühbucherrabatte“ auf Zeitkarten wie bisher fort.

AKTUELLES AUS DEM STADTRAT

Im Stadtrat haben wir im März zudem wieder einige Vorhaben vorangebracht. Zum einen wird der Bebauungsplan Hilpoltstein „Nördlich der Freystädter Straße“ weiter forciert, um hier ein einheitliches Bild für die Zukunft zu sichern. Eigentümerinnen und Eigentümer von Bestandsbauten haben natürlich nichts zu befürchten. Lediglich bei größeren Um- oder Anbaumaßnahmen wird der neue Plan für sie ebenso gelten wie für Neubauten. In Sachen Freiflächen-Photovoltaik gehen die Pläne für Mindorf, Lay, Lampersdorf, Meckenhausen, Jahrsdorf und Pierheim in die nächste Runde und für den Bebauungsplan im Altstadtkern Innenstadt haben wir den Aufstellungsbeschluss verabschiedet. Wie es mit dem ehemaligen Krankenhaus an der Burg weitergeht, wird sich noch in diesem Monat zeigen.

LANDRATSWAHL 2023

Und Ende April steht für uns schließlich die Wahl eines neuen Landrats an. Wahlsonntag ist der 30. April. Seit dem 27. März kann auch die Briefwahl mit den versendeten Wahlscheinen beantragt werden. Auch unsere Wahlhelferinnen und Wahlhelfer sowie Wahlvorstände sind vollzählig. Dafür herzlichen Dank. Sollte sich unter den drei Kandidaten kein eindeutiger Wahlsieger ermitteln lassen, findet die Stichwahl dann am 14. Mai statt. Alle Informationen zur Landratswahl haben wir für Sie unter hilpoltstein.de/landratswahl23 zusammengestellt. Machen Sie von Ihrem Wahlrecht Gebrauch und wählen Sie den Kandidaten, den Sie aufgrund seiner Lebens- und Berufserfahrung am Ehesten zutrauen, unsere 16 Landkreisgemeinden mit über 127.000 Einwohner in eine gute Zukunft zu führen!

WIR ARBEITEN GERNE FÜR HILPOLTSTEIN

Noch eine kleine Nachricht aus dem Rathaus: Vergangenen Sommer haben wir eine Umfrage unter unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern durchgeführt und eines der Ergebnisse möchte ich gerne an Sie weitergeben. Mehr als 90% unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter gaben dabei an, gerne oder sehr gerne für Stadt und Bevölkerung Hilpoltsteins zu arbeiten. In der Verwaltung sagen volle 100%, sie arbeiten gerne für die Bürgerinnen und Bürger. Das ist ein großes Lob an Sie alle, zeigt es doch, dass das gute, wertschätzende Miteinander bei uns auf allen Seiten großgeschrieben wird.

Ich wünsche Ihnen einen sonnigen, fröhlichen April!

Ihr



Markus Mahl

Erster Bürgermeister